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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 29/2023 2 

(Plenária virtual) 3 

Aos dezenove dias do mês de setembro de dois mil e vinte três, às quatorze horas, reuniram-se 4 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 5 

via Google Meet, sob a Presidência de NELI MIOTTO e RUY PEDRO BARATZ 6 

RIBEIRO, com a presença dos: 7 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  8 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 9 

Grande do Sul; Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados 10 

– SPAAN; Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Silveth dos 11 

Santos Lima, Parceiros Voluntários; Lisiane Gomes, Associação Comunitária do Campo 12 

da Tuca – ACCAT; Carla Schwanke, IGG PUCRS; Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres 13 

Servos da Divina Providência – IPSDP; e Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade. 14 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  15 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Diego Rojas, 16 

Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj; Cristina Koller Sander, 17 

Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – SMCEC; e Clésia Ziemann, 18 

Secretaria Municipal da Saúde – SMS.  19 

DEMAIS PRESENTES  20 

Luiz Henrique e Daniel Teixeira Canti, Administrativos Comui/SMDS; e Patrícia Costa, 21 

Taquígrafa – TG Taquigrafia.  22 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 23 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DE ATA E PAUTA:  24 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Boa tarde a todos. Então, nós já vamos 25 

para a Ata nº 24, que a Patrícia encaminhou hoje pela manhã. Eu olhei a ata, é da plenária do 26 

dia 1º de agosto. Eu olhei a ata não tenho nenhuma objeção, nenhuma observação a fazer. 27 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Eu também li toda e para mim está de acordo. 28 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Boa tarde. Eu 29 

também estou de acordo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A Lisiane 30 

também está se manifestando no chat, porque está sem áudio, mas ok. Então, APROVADA A 31 

ATA Nº 24 (1º/08/2023). Vamos, então, para a pauta. Câmara de Registros não tem hoje? 32 
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Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Não. Neli Miotto, Bancos Sociais do 33 

Rio Grande do Sul: Câmara de Projetos? Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 34 

Municipal da Fazenda - SMF: A Câmara de Projetos não tem nada também, todos os que 35 

estão na nossa caixa na Câmara de Projetos, todos estão pedindo o RTMA-5, que é da 36 

Comissão de Monitoramento. Então, a Elisiane vai ter que despachar com o grupo que é da 37 

comissão, que ainda não tem caixa SEI. Mas projetos não entrou nenhum. Eu venho 38 

acompanhando, todos são da Câmara de Monitoramento que pedem esse RTMA-5. Neli 39 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Obrigada! Eleonora Kehles Spinato, Clube 40 

de Mães Cristal: Mas, na realidade, isso tem que andar, porque está trancando os projetos, 41 

né. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O Dani tinha ficado de conversar, 42 

porque o que falta é a caixa SEI da Comissão de Monitoramento para que eles consigam 43 

despachar os projetos dentro do SEI, preencher os formulários e despachar dentro do SEI. 44 

Dani, na quinta-feira a gente conversou sobre isso, tu disseste que ia ver com o pessoal da TI. 45 

Tu chegaste a verificar sobre a caixa SEI? Daniel Teixeira Canti, Administrativo 46 

Comui/SMDS: Sim, o Renan da TI fez esse intermédio entre nós e a Procempa, ele ficou de 47 

me dar uma resposta hoje. A partir dessa resposta eu te passo, eu acho que vai dar certo, estou 48 

aguardando uma resposta positiva deles em relação à caixa. Eu falo contigo até o final da 49 

tarde. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Está bem, porque isso está 50 

trancando todos os projetos das entidades. Como a Secretaria passou a solicitar que o Comui 51 

faça o monitoramento, as visitas de monitoramento, agora a gente precisa dessa caixa, senão 52 

vai trancar tudo. Daniel Teixeira Canti, Administrativo Comui/SMDS: Foi exatamente o 53 

que eu falei para o Renan e se for preciso falar diretamente com a Procempa eu vou falar. Neli 54 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ok. Obrigada. Sônia Rejane dos Santos 55 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: A Elisiane hoje não está, hoje pela manhã 56 

ela tinha levado a filha no médico, vai estar fora. Mas depois eu acho que a gente conversa 57 

com ela, para ver como que ela fez. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Na 58 

terça-feira ela me disse que ia tentar despachar pela Câmara de Projetos. Não sei como isso 59 

andou. A Câmara de Comunicação tem pauta?  60 

- CÂMARA DE COMUNICAÇÃO: 61 

Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários: Sim, o Carlinhos mandou a planilha, se 62 

não mandou eu tenho aqui. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Mandou 63 

para quem? Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários: Não sei, mas eu tenho aqui o 64 



 
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 

 
 

3 
 

material. A gente está divulgando, porque a gente recebeu as atividades de outubro, a gente 65 

tem o Comui na Feira do Livro, que vai ser das 14 às 18:00, no Teatro Carlos Urbin. Só não 66 

tem a data para nós. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O Simões sabe a 67 

data, deve ter esquecido de colocar. É no primeiro final de semana da feira, que começa no 68 

dia 27 e a nossa atividade é no dia 28, das 10 às 12:00, no Teatro Carlos Urbin. Eleonora 69 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Silveth, essas atividades da Parceiros Voluntários, 70 

todas elas vão ser abertas? Porque nós combinamos de colocar as que são abertas, todas essas 71 

que estão abertas, então, não é para o grupo já formado que vocês vão estar dando, ela vai ser 72 

aberta a qualquer pessoa? Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários: O que acontece 73 

com essas capacitações da Parceiros? Elas estão acontecendo com aquele grupo lá na 74 

instituição, se tiver algum idoso com interesse de participar pode participar, não está 75 

engessado. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, essas que estão aqui, 76 

qualquer pessoa pode chegar e participar da oficina, é isso? Silveth dos Santos Lima, 77 

Parceiros Voluntários: Pode, pode chegar, só tem que avisar antes, fazer contato e dizer que 78 

gostaria de participar da oficina que vai estar acontecendo da Parceiros. Eleonora Kehles 79 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, eu acho que tem que colocar que pode participar 80 

com agendamento. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Mediante inscrição 81 

eu acho que tem que colocar. Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários: Eu coloco 82 

melhor aqui. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O que seria interessante é 83 

colocar ali mais uma coluna dizendo qual é o público alvo. As pessoas olham e fica mais 84 

claro. Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários: Eu arrumo e já mando. Temos ainda 85 

a Associação Cultural Amigos para Sempre, o sarau artístico cultural, que vai ser no dia 18 de 86 

outubro, às 14:00, que também é aberto. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 87 

Sul: Eu acho que é isso, as atividades a gente precisa colocar ali, colocar para que a gente 88 

possa montar uma única planilha junto à Coordenadoria, porque a Coordenadoria vai 89 

disponibilizar no site, né. Então, vamos fazer um card para conseguir disponibilizar. Ainda eu 90 

acho que faltou aqui o evento da abertura do Mês do Idoso, que é o evento que o TJ está 91 

captando, né. Então, o evento do Largo Glênio Peres no dia 2 de outubro. É a abertura das 92 

atividades do começo do Mês do Idoso, é na segunda-feira, dia 2 de outubro. Eleonora 93 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Tem que ver se o Brasil liberou o recurso para a 94 

estrutura. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu não soube mais nada. Eu 95 

também tenho que colocar o da Fundação dos Bancos Sociais, que também a gente vai fazer 96 
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no dia 11 de outubro, no horário das 13:30 às 17:00 lá na Fundação dos Bancos Sociais. Vai 97 

ser aberto à comunidade e a gente tem alguns grupos que se inscreveram, que estão se 98 

inscrevendo, na verdade, mas idosos “avulsos”, digamos assim, que podem participar 99 

seguramente das atividades. Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Eu 100 

tenho mais uma capacitação também pela Secretaria de Saúde, não sei se dá para incluir junto 101 

com o de vocês, mas vou passar o que vai ser. Vai ser dia 4 e outro dia 26 de outubro. Eu 102 

tenho um link de inscrição, passo direitinho. É sobre a Caderneta do Idoso, avaliação 103 

multidimensional e projeto terapêutico singular. É direcionado para enfermeiros, médicos, 104 

psicólogos, assistentes sociais. Eu pensei em abrir para as OSCs, para as ILPIs, para capacitar 105 

os enfermeiros. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Clésia, esses dois 106 

eventos de vocês, os dois têm o mesmo foco para o mesmo público? Clésia Ziemann, 107 

Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Exatamente. É o público técnico de regiões 108 

diferentes de Porto Alegre também, para a gente conseguir captar o maior número de 109 

profissionais e divulgar a Caderneta do Idoso. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 110 

Cristal: Teve um ano que a gente distribuiu a Caderneta do Idoso. Clésia Ziemann, 111 

Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Tem muito no estoque e pouco uso. Eu quero fazer 112 

circular essa caderneta. A Doutora Carla também é bem parceira da caderneta, ela usa lá na 113 

PUC. Ela sabe também fazer capacitações e tudo mais. Então, tem mais uma parceria na 114 

caderneta. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Que ótimo, está aí uma ação 115 

que a gente poderia fazer lá na própria Feira do Livro também, distribuir a caderneta no dia 116 

20, porque são públicos diferentes. Eu vi a Carla entrando. Carla, o que tu achas de fazer uma 117 

breve fala na Feira do Livro, no evento do Comui, sobre a importância da caderneta? Não sei 118 

se a Clésia poderia, aí vocês poderiam fazer uma fala juntas. Carla Schwanke, IGG 119 

PUCRS: Eu acho que seria bem interessante, mas acho que fica mais adequado a Clésia 120 

apresentar e eu sou parceira, como ela disse. Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da 121 

Saúde – SMS: Mas a Carla já tem expertise no assunto. Vamos lá, Carla! Carla Schwanke, 122 

IGG PUCRS: Vamos e eu te ajudo. E eu acho que é um espaço importante para a gente 123 

divulgar realmente. Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Eu fiz uma 124 

capacitação semana passada na Região Norte, com muitos profissionais, tanto enfermeiros, 125 

assistentes sociais, dentistas, médicos e depois eu botei os estudos de caso. Bah, preencheram 126 

a caderneta, fizeram plano de cuidados, foi muito bom. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 127 

Grande do Sul: A gente tem que disseminar o uso da caderneta, divulgar o quanto esse 128 
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instrumento é importante para que o idoso tenha esse acompanhar também. Isso é de suma 129 

importância para que a gente chegue junto aos idosos e consiga de alguma forma avançar 130 

nessa rede de cuidados. Depois tu me diz, Clésia, quanto tempo tu achas que precisa de 131 

espaço na feira para falar, porque aí a gente já vai montando a programação da feira. Como a 132 

gente tem 2:00 para utilizar o Teatro Carlos Urbin, acho que a gente pode sim pensar 133 

coletivamente, mas quais as ações que a gente poderia oferecer para o público idoso e quem a 134 

gente vai convidar para estar lá, quais os grupos, porque é importante que a gente demande os 135 

grupos, para que eles estejam presentes também. Era isso? Clésia Ziemann, Secretaria 136 

Municipal da Saúde – SMS: Eu acho que uns 30 minutos, não sei se a Carla concorda 137 

comigo, mas uns 30 minutinhos eu acho que está bom. Carla Schwanke, IGG PUCRS: Eu 138 

acho que sim. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Bom, a gente vai 139 

organizando e ajustando. A nossa próxima pauta ainda vai ser muito em cima do calendário 140 

de atividades do Mês do Idoso. Vamos entrar na pauta Edital Impressões: 141 

- EDITAL IMPRESSÕES COMUI: 142 

Daniel, tu chegaste a conversar com a Fernanda? Ontem eu pedi para tu verificares com a 143 

Fernanda sobre o andamento desse edital, chegaste a falar com ela? Daniel Teixeira Canti, 144 

Administrativo Comui/SMDS: Claro que sim. Olha só, pessoal, inclusive, assim, o que 145 

acontece? Nós tivemos um curso de capacitação esta semana a respeito da Lei nº 13.019, a 146 

respeito da interpretação que tem que ser dada, uma capacitação geral para as pessoas que 147 

trabalham com os fundos na Secretaria. Então, assim, amanhã nós temos às 14:00 uma 148 

reunião interna para a mudança de alguns conceitos aí que foram sugeridos pela Doutora 149 

Schmidt, né, que trabalhou na Fasc muitos anos, hoje em dia ela presta consultorias aos 150 

municípios só sobre a Lei nº 13.019. Então, o que aconteceu? A Fernanda e a Rochele 151 

decidiram que teremos essa reunião amanhã às 14:00, para alinhamento, e a partir da semana 152 

que vem, na segunda-feira da semana que vem, nós estaremos dando continuidade ao Edital 153 

Impressões. Antes ter essa reunião de alinhamento geral para que a gente possa implementar 154 

os novos conceitos e estruturas que nós temos que ter nos próximos editais e o edital 155 

impressões vai ser um deles. Eu só estou repetindo a decisão da Rochele. Nós vamos a partir 156 

de semana que vem dar andamento com urgência nesse Edital Impressões. A gente só precisa 157 

fazer essas reuniões internas, quinta e sexta, de alinhamento, para que se possa dar andamento 158 

e continuidade. Isso eu vou assegurar para vocês, porque eu estou falando realmente o que vai 159 

acontecer. E eu acho até que isso é positivo para todo mundo, pessoal. Então, assim, temos 160 
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que aguardar só a reunião de amanhã, depois vai ter mais uma reunião de orientação na sexta 161 

e semana que vem a gente está tocando ficha, eu mesmo, inclusive, acho que eu vou puxar 162 

para mim, para estarmos tocando ficha nesse edital. Esse é um recado que eu tenho para dar, 163 

que as coisas vão andar a partir da semana que vem, a gente só precisa alinhar a partir do 164 

curso que a gente tem, pelo menos nessa primeira aula que foi muito importante. Algumas 165 

questões são muito importantes. Então, inclusive, semana que vem eu acredito que a Rochele 166 

vai entrar em contato com o Conselho também, porque tem questões que a gente vai ter que 167 

conversar, inclusive, vamos oferecer possivelmente capacitação para os conselhos referente a 168 

projetos da Lei nº 13.019. Em breve a gente vai estar complementando isso e podendo 169 

oferecer também, tanto CMDCA quanto Comui. Então, eu peço que vocês aguardem, eu sei 170 

que tem uma tensão muito grande em cima desse edital, mas eu peço que vocês aguardem até 171 

segunda-feira ou pelo menos até sexta-feira, que as reuniões já vão ter acabado. Isso é muito 172 

importante para nós e para vocês também. Tá, pessoal? Eu sei que está todo mundo 173 

indignado, ficou muito tempo parado, reconheço isso, mas as coisas vão andar agora, isso aí 174 

eu garanto para vocês, eu estou vendo as coisas acontecerem. Só peço que esperem esses dois 175 

dias, porque as coisas vão acontecer a partir da semana que vem, vão estar acontecendo. É 176 

isso! Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Bom, então, não andou nada! 177 

Daniel Teixeira Canti, Administrativo Comui/SMDS: Não, não andou nada. Eleonora 178 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu acho que é o fim do fim mesmo, porque essa 179 

capacitação, não sei, pode ter sido muito ótima, é um ponto de vista de interpretação da lei e 180 

tal, mas todos editais sempre passaram pela PGM, que é a lei maior do Município. Se tem 181 

alguma coisa no edital que não estava correto ele voltaria e nós já teríamos arrumado. Então, 182 

essa história de esperar a capacitação para depois nós discutirmos mais alguma coisa e está 183 

esse edital parado desde o dia 1º sem andar nada. Então, por mais que tenha uma capacitação 184 

com alguém dando alguma interpretação sobre a lei, que eu espero que a gente também saiba 185 

muito bem disso, ele vai sempre para a PGM, que é a instância maior da Prefeitura. Se tivesse 186 

alguma coisa errada já teria voltado e nós já teríamos corrigido. Então, todo esse tempo sem ir 187 

para a PGM é o que eu fico mais indignada ainda, porque nós queríamos este material para a 188 

gente ter na feira do livro, para divulgar e há quantos meses está parado tudo isso, gente!? 189 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Desde o dia 18 do mês passado parado 190 

com a Fernanda. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, é inadmissível! 191 

Remetem para a PGM, a PGM não vai contra lei nenhuma. Não interessam as interpretações 192 
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que dão ou não dão, o procurador vai dizer o que está correto ou não, como já voltaram alguns 193 

editais nossos passados para corrigir, alguma coisa. A gente corrigia e mandava de volta. 194 

Agora, simplesmente sentado em cima todo esse tempo, só na SMDS sem movimento, 195 

esperando ter uma formação de algum parecer, desculpa... Vocês têm que ter em mente que 196 

quando o Comui aprova, tanto projeto quanto edital, alguma coisa, tem que andar, não tem 197 

que ficar parado aguardando algum parecer de alguém internamente. Eu acho inadmissível, 198 

desculpa, Daniel, mas essa fala é inaceitável. Daniel Teixeira Canti, Administrativo 199 

Comui/SMDS: Mas é a determinação que me foi colocada. Tem coisas que eu posso gerir, 200 

mas tem determinações que eu só tenho que passar. Mas eu entendo os anseios de vocês, 201 

entendo total. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Simplesmente tem que 202 

cumprir o que foi feito, foi aprovado pelo Comui esse edital, se tem coisas que não estão de 203 

acordo com a lei a PGM é quem vai nos dizer. Daniel Teixeira Canti, Administrativo 204 

Comui/SMDS: Nós, inclusive, tivemos uma reunião com o procurador Doutor Gustavo aqui 205 

ontem, para falar sobre essa questão. Inclusive, já avisando para vocês, o Doutor Gustavo está 206 

saindo, a partir de hoje ele não é mais nosso setorizado, ele está indo para o Demhab e a 207 

Procuradora do Demhab, se eu não me engano, é que está vindo para cá. Eleonora Kehles 208 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Ah, que bom, ele que acordado no MP, no Mediar, na 209 

reunião, que nos chamaria para conversar. Daniel Teixeira Canti, Administrativo 210 

Comui/SMDS: Infelizmente nos pegou de surpresa também a saída dele. Bom, eu estou 211 

fazendo o meu trabalho, os editais Comui, mas eu sei que a gente tem tendências e nós vamos 212 

cumprir. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu fico chateada porque a 213 

gente tinha esperança de ter esses materiais, a gente queria trazer esses materiais novos para 214 

dentro do evento da Feira do Livro, queria trazer os materiais para os eventos do Mês do 215 

Idoso, que agora as instituições estão dando retorno. Então, nós temos muitos eventos que vão 216 

ser consolidados ainda e não teremos material para distribuir. Eleonora Kehles Spinato, 217 

Clube de Mães Cristal: E é recurso nosso determinado há muito tempo. Neli Miotto, 218 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Exatamente, mas é uma forma também de esvaziar o 219 

trabalho do Conselho, né, porque a partir do momento que o Conselho vai para a rua para 220 

eventos, para atividades com os idosos e a gente se quer tem um estatuto para entregar, 221 

porque não consegue fazer a publicação, não consegue fazer a impressão de um estatuto... Ah, 222 

é o fim da picada! Não tem não tem o que dizer, sabe? Eu me sinto envergonhada nesse 223 

sentido, porque eu acho que as coisas deveriam ter andado, faz tempo que a gente encaminhou 224 
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esse edital, encaminhamos para o olhar da Fernanda, que nos devolveu e colocamos ele não 225 

no SEI. A Fernanda nos questionou, pediu outros documentos, retornamos com os 226 

documentos e está há praticamente um mês parado. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 227 

Mães Cristal: Eu acho que é uma indignação geral do Conselho, espero, porque ficamos só 228 

nós duas aqui falando indignadas. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de 229 

Auxílio aos Necessitados – Spaan: É um absurdo mesmo, porque há quanto tempo a gente já 230 

vem falando disso no Conselho, nas plenárias, e não tem nada pronto. Isso é lamentável! Neli 231 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Infelizmente, só que vai chegar no mês de 232 

outubro, todos os grupos querem material e aí eles demandam o material do Comui, pedem 233 

material para distribuir e a gente não tem nem para os nossos eventos, que dirá para entregar 234 

para os grupos poderem distribuir aos seus idosos, né. Então, realmente, é bem complicado. 235 

Outra questão, e agora já vou colocar dentro da minha indignação, que fiquei chateada ontem 236 

e hoje, ontem à tarde eu recebi um convite da Elisa, que é da Coordenadoria da Pessoa Idosa, 237 

ligada a SMDS. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Ela é dos Direitos 238 

Humanos, assessora da Júlia, eu acho. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 239 

É verdade. Como ela estava de suplente da Cássia e me confundi. Então, a Elisa ontem à tarde 240 

me mandou um convite já se desculpando, que hoje às 10:00 haveria a entrega oficial, 241 

digamos assim, da Atos 29, que é uma terceirização da Prefeitura para o atendimento a 242 

pessoas em situação de vulnerabilidade e que ai funcionar dentro da SMDS. Então, ela nos 243 

mandou o convite ontem à tarde para hoje de manhã estar presente. Eu já tinha agenda, não 244 

tinha como de um dia para o outro a gente desmarcar uma agenda, que eu ia ver se algum 245 

Conselheiro poderia se fazer presente, mas os nossos Conselheiros também estavam com 246 

demandas já agendadas. Por fim, aconteceu hoje a entrega da Atos 29 ali na SMDS e o Comui 247 

não estava presente. Quero justificar a ausência do Comui, porque seremos questionados, não 248 

tem dúvida que seremos questionados porque não estávamos presentes, mas, realmente, não 249 

tem como a desorganização de um ente fazer com que a gente desorganize a nossa vida 250 

também. Mas, eu, quem é representante da sociedade civil, mas eu falo em meu nome aqui 251 

neste momento, eu trabalho numa entidade privada e eu tenho um horário a cumprir e tenho 252 

algumas coisas que para mim são importantes que a gente mantenha e uma delas é, 253 

seguramente, a questão do comprometimento. E se eu tenho uma agenda marcada eu não 254 

tenho como desmarcar de um dia para o outro porque surgiu outra agenda. Então, acho que o 255 

órgão público, o chefe manda tu desmarcares tudo para estar presente em um ato oficial, ok; 256 
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mas na iniciativa privada não é assim. Então, eu acho que a gente precisa também respeitar 257 

que nós não temos total disponibilidade para estar o tempo todo disponível, eu no meu caso, 258 

ao Comui, né. Eu preciso também cumprir a minha carga horária dentro da instituição. Por 259 

último, então, Editais 1 e 2 do Comui. 260 

- EDITAIS 01 E 02 DO COMUI:  261 

É o nosso último item aqui da pauta. O Daniel me passou uma planilha na semana passada, 262 

compartilhou comigo uma planilha, que, enfim, ele estava nos colocando a par de todas as 263 

movimentações dos recursos do edital, principalmente o Edital 02, porque o Edital 01 não 264 

havia sido nenhuma habilitada. Então, estavam com pendências. Mas no Edital 02 algumas 265 

estavam sendo pagas e outras estavam em processo de pagamento. Eu não sei se tu queres 266 

projetar essa planilha, Daniel, essa modificação ou não. Daniel Teixeira Canti, 267 

Administrativo Comui/SMDS: Eu vou ter que me relogar na reunião, só me deem uns 268 

minutinhos. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Na realidade, Neli, estava 269 

olhando a planilha agora, tem termos para serem assinados e tudo, mas pagos continuam só os 270 

sete. Pode ter avançado algumas coisas que estão para assinatura do termo, mas, efetivamente, 271 

pagos têm sete. Daniel, continua a questão do Padre Cacique, informando que a OSC não está 272 

cadastrada junto ao Sistema SEI e deve proceder atualização. Gente, eu perdi as contas de 273 

quantas vezes a Elisiane já falou, vocês colocaram como para assinar o vice-presidente, não o 274 

presidente. O presidente tem cadastro no SEI e foi quem assinou todos os outros processos. 275 

Eu não sei porquê colocaram o vice e ela já explicou por e-mail, já telefonou várias vezes. 276 

Daniel Teixeira Canti, Administrativo Comui/SMDS: Estranho, a Elisiane não entrou em 277 

contato comigo ainda, mas eu vou eu vou entrar em contato com ela. Eleonora Kehles 278 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Olha, desde o início, todos nós aqui sabemos disso, porque 279 

ela já falou até aqui no pleno e mantém essa situação. Daniel Teixeira Canti, 280 

Administrativo Comui/SMDS: Eu vou dar um jeito nisso com a Elisiane. Até amanhã acho 281 

que a gente consegue resolver essa parada aí. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 282 

do Sul: Dani, as que dependem da entidade é importante que a gente ligue para a entidade, 283 

faça contato com ela, porque a maioria vai te dizer que não recebeu os e-mails, né. É 284 

importante que se faça essa comunicação, porque as entidades têm falado isso muito seguido e 285 

a gente não sabe até onde isso é falha de sistema ou até onde isso é que a pessoa não entende 286 

o que recebeu e aí acaba passando o e-mail e não dá retorno. É importante que a gente pense 287 

sobre isso, até porque a gente precisa finalizar esses dois editais. Na próxima terça eu vou te 288 



 
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 

 
 

10 
 

pedir para nos atualizar dessa planilha e para que a gente tenha isso tudo em mãos, para que a 289 

gente consiga dar retorno para as OSCs. Algum outro item de pauta? Então, encerramos a 290 

nossa plenária do dia de hoje. 291 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 292 

Idoso, às 15h45min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o 293 

Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  294 


